

LE CHARDONNET



Octobre/Novembre/Décembre 2024

SOMMAIRE

Vie municipale	p.2
▪ Agenda	
▪ Retour en images	
Octobre rose	p.3
Vie scolaire	p.4
▪ APERB	
Vie associative et sportive	p.5
▪ AAC	5
▪ Club des Aînés	5
▪ ACF	6
Vie culturelle	p.7
▪ La médiathèque	
Agenda des animations de la médiathèque	p.8

LES PERMANENCES DE LA MAIRIE

La mairie est ouverte, sur rendez-vous uniquement, le mardi et le vendredi de 16h à 19h.

Pour rencontrer le maire ou les adjoints, merci de prendre contact avec la mairie.

Hubert Taufour - Maire

Bernard Tétu - 1^{er} adjoint :

Commission Environnement et cadre de vie

Marie-Paule Lucas - 2^{ème} adjointe :

Commission Animation et communication

Mathieu Conte - 3^{ème} adjoint :

Commission Urbanisme et travaux

Mairie de Cardonnette

6 place de l'Église

Tél. 03 22 93 01 28

Site internet : www.mairie-cardonnette.fr

Mail : cardonnette-mairie@wanadoo.fr

Impression par nos soins. Ne pas jeter sur la voie publique

LE MOT DU MAIRE

Chères Cardonnettoises, chers Cardonnettois,

Vous étiez près de 180 à participer à la fête du village. Un temps fort de cette fin d'été et l'occasion une nouvelle fois de se retrouver et d'échanger sur les projets qui animent notre commune autour des airs entraînants du Sud-Ouest.

Le mois de septembre est aussi le mois des rentrées scolaires, sportives et culturelles.

À Cardonnette, cette reprise est marquée par la mise en veille de notre club de football l'ACF. Je le regrette mais je tiens avant tout à remercier les bénévoles et son président Fabien pour l'investissement et le sérieux dont ils ont fait preuve depuis plusieurs saisons.

Je connais tout l'attachement qu'ont certains à ce club et j'espère qu'une nouvelle équipe pourra être alignée l'année prochaine.

En attendant, et depuis un mois, les U15 du club de football de la Montoye où évoluent des jeunes de Cardonnette, s'entraînent deux fois par semaine et effectuent des matchs de championnat le samedi après-midi dans notre stade.

À la médiathèque, les animations sont nombreuses pour ce dernier trimestre avec notamment une marche accessible à tous, le dimanche 20 octobre dans le cadre d'octobre rose. Je compte sur vous pour être nombreux à y participer.

Côté travaux, l'enfouissement des réseaux et l'aménagement des trottoirs rue de Flandre sont terminés. Financés en très grande partie par Amiens Métropole, cet aménagement dote Cardonnette d'une entrée de commune embellie et plus sécurisée pour les piétons.

Le Département en charge de la bande de roulement appliquera une couche définitive en 2025.

Enfin la distribution du JDA est perturbée depuis plusieurs semaines. Amiens Métropole rencontre des difficultés à trouver un prestataire capable de proposer ce service.

Le JDA vous sera désormais distribué dans votre boîte aux lettres par nos soins.

Parallèlement, une version numérique est accessible sur <https://www.amiens.fr/Liens-utiles/JDA> ou via le QR-Code ci-contre.



Je vous souhaite une bonne lecture !

Hubert Taufour

Maire de Cardonnette

ÉTAT CIVIL

Naissance

- le 26 juillet, **Louis Bue**
- le 1^{er} août, **Noam Boumehti**

AGENDA



Octobre

- 17/10 Food Truck Havane Mojito Station
- 30/10 AAC > Halloween
- 31/10 APERB > Soirée Halloween

Novembre

- 11/11 11h30 Cérémonie du 11 novembre
- 21/11 Food Truck Havane Mojito Station
- 23/11 AAC > Soirée Beaujolais
- 30/11 APERB > Marché de Noël

Décembre

- Date à définir** AAC > Cinéma des enfants
- 03/12 Club des aînés > Repas de Noël
- 06/12 20h Concert « un tour de France », dans l'église
- 12/12 14h30 Goûter des aînés
- 13/12 18h30 Arbre de Noël des enfants de Cardonnette
- 19/12 Ramassage des encombrants
- 19/12 Food Truck Havane Mojito Station
- Du 23/12 au 5/01/2025** Fermeture de la Médiathèque

RETOUR EN IMAGES



▲ L'atelier bouturage animé par Jean-Paul et Bernard



▲ Les travaux de la rue de Flandre



La fête du village

Cardonnette se mobilise pour Octobre rose !



Parce qu'une femme sur 8 sera touchée par un cancer du sein au cours de sa vie et qu'il est la première cause de décès par cancer chez la femme, il nous semblait important de mettre cette opération à l'honneur. Il faut savoir que 80% des cancers du sein se développent après l'âge de 50 ans, la moyenne d'âge des femmes touchées par cette maladie étant de 63 ans. 54 000 cas sont détectés en moyenne par an.

Plusieurs facteurs de risques sont connus : l'âge, la prédisposition génétique, les antécédents de pathologie mammaire, les antécédents d'irradiation médicale à forte dose. D'autres facteurs de risque sont modifiables : l'alcool, le tabagisme, le surpoids et l'obésité.

Le dépistage est une étape indispensable. Si vous avez entre 50 et 74 ans, que vous n'avez pas de symptômes, ni de facteurs de risque, il est essentiel de prendre part au dépistage national qui consiste en un examen clinique des seins et une mammographie tous les 2 ans. Ces examens sont gratuits. L'autopalpation, pratiquée tous les mois après les règles, permet également de bien connaître ses seins, de détecter toute anomalie et de la signaler à un médecin ou une sage-femme. La méthode vous est expliquée sur **des affiches informatives** installées dans le hall durant tout le mois. Elles sont visibles aux heures d'ouverture de la médiathèque. **Des documents et des ouvrages sont également à votre disposition.**



La médiathèque s'est également parée de rose. Marie a réalisé des dessins sur les vitres et a animé un atelier de fabrication de pompons avec les enfants le mercredi 9 octobre pour décorer le hall d'entrée.

Un atelier de flochage de tee-shirts proposé par la Machinerie aura lieu le samedi 19 octobre à 10h pour les adolescents et les adultes. Il reste des places, n'hésitez pas à vous inscrire par téléphone au 03 22 91 13 64 aux heures d'ouverture de la Médiathèque ou par e-mail : bib.cardonnette@amiens-metropole.com.

Une marche rose est organisée le dimanche 20 octobre où rendez-vous est donné à la médiathèque à 9h30. Un verre de l'amitié vous sera offert au retour.





Qui dit rentrée, dit nouvelle année pour l'APERB !

Celle-ci a commencé avec le **gôûter de bienvenue le 13 septembre** où parents et enfants étaient conviés, afin de partager un moment d'échange et de convivialité.



L'équipe de bénévoles s'est ensuite réunie le vendredi 4 octobre pour l'assemblée générale.

- A l'ordre du jour :
- Bilan sur l'année écoulée ;
 - Vote du don à l'école ;
 - Election du bureau ;
 - Actions pour l'année à venir.

L'an passé, c'est la somme de **7 346,17€** qui a pu être récoltée, grâce aux différentes actions menées par l'association (marché de Noël, loto, boom, kermesse, etc...)

Les parents d'élèves présents vendredi, ont décidé à l'unanimité, un don de 10 € par enfant pour l'école (soit 1 850€). Le budget restant sera attribué à l'école sur présentation de besoins ou de projets par les enseignantes.

Le bureau de l'association a été réélu : Julie Thomas présidente, Mélissa Lucas vice-présidente, Perrine Dehame a cédé sa place de trésorière à Mélanie Grégoire accompagnée de Noémie Borio en trésorière adjointe et Manon Freville-Lipatoff, secrétaire. Nous les remercions chaleureusement pour leur engagement auprès du bureau de l'APERB.

Les bénévoles ont évoqué les actions pour l'année scolaire 2024-2025, qui va débuter par un défilé dans Rainneville et **une soirée dansante pour petits et grands le 31 octobre à l'occasion de la fête d'Halloween** (sur inscription).



Un foodtruck (spécialité pizza) sera présent devant la salle des fêtes de Rainneville pour permettre aux convives de se restaurer avant d'aller enflammer le dance-floor. L'APERB met à disposition des danseurs une buvette dont les bénéficiaires seront reversés à l'école. Vous pouvez d'ores et déjà vous inscrire au 06 22 38 05 50 pour la soirée.

Puis, suivra le **marché de Noël le 30 novembre** dans la salle de Rainneville. Des ateliers créatifs sur le thème de Noël sont prévus. Une photo avec le père Noël sera possible.

L'année 2025 débutera avec le loto dont la date reste encore à définir. Suivront les opérations grilles de Pâques, la boom, la kermesse et la possibilité d'une éventuelle « Color Run » reste à mettre en place.

En attendant, l'équipe compte toujours sur les bénévoles de l'an passé et les nouveaux qui souhaiteraient rejoindre notre joyeuse bande de parents motivés.

Toute personne est la bienvenue et peut nous contacter sur association.aperb@gmail.com.

Pour rappel : les parents n'ont pas à s'engager, chacun vient selon son envie et sa disponibilité.

Une boîte aux lettres à l'entrée de l'école reste à disposition des parents pour toute communication avec l'association.

L'équipe de l'APERB

Retrouvez-nous sur notre page Facebook : **APERB RAINNEVILLE**

Lecture du JDA

Vous pouvez consulter la version numérique du JDA en ligne en vous abonnant via ce lien : <https://www.amiens.fr/Liens-utiles/JDA>



Un nouveau bureau a été élu à la tête de L'AAC mais les traditions demeurent

Les vacances estivales se sont terminées, et l'Association Avenir de Cardonnette a repris ses activités.

Le **samedi 21 septembre** était organisé le **traditionnel challenge Laurent MARFAUX**. Cette année le concours de pétanque a réuni **52 joueurs répartis dans 26 équipes**. Le beau temps était de la partie et a permis la réussite de cet événement.



L'AAC vous propose aussi la **Zumba animée par Julie à la salle des fêtes de Cardonnette le mardi à partir de 19h**.

Pendant les prochaines vacances scolaires, l'AAC proposera un **gôûter aux enfants de Cardonnette pour fêter Halloween**. Le samedi 23 novembre, nous organiserons **une soirée pour célébrer l'arrivée du Beaujolais nouveau**.

Pour finir, la **sortie cinéma pour les enfants de Cardonnette** aura lieu dans le courant du mois de décembre.

Pour participer à ces manifestations, il faudra compléter les tracts distribués dans vos boîtes aux lettres.

Sylvain Maciejewski, Président de l'AAC

Retrouvez-nous sur notre page Facebook : **Association Avenir de Cardonnette**

Club des Aînés de Cardonnette

6 adhérents du club des Aînés ont passé une très agréable journée le jeudi 26 septembre, organisée par le club de Rubempré.

Au programme : Visite de la fabrique des Bêtises de Cambrai, découverte guidée de la ville de Cambrai, visite du musée de la dentelle de Caudry avec une exposition actuellement sur le thème des fonds marins et de la brasserie au Cateau Cambressis.

Le déjeuner, au château Fénelon, a permis de faire une bonne pause.



Le **repas choucroute**, copieux et convivial, a été organisé à la salle des Fêtes **le jeudi 3 octobre** par les membres du club pour les adhérents, **suivi d'un jeu « Champions de Cardonnette »**. L'animation a été assurée par Nicole et Philippe. Encore félicitations aux trois gagnants !



Le prochain moment convivial sera un **repas de Noël le 3 décembre**.

Bernard Godquin, Président du Club des Aînés



Clap de fin pour l'ACF Cardonnette.

La saison devait reprendre en ce début août, avec une préparation physique comme on les connaît si bien à Cardonnette. Ma licence était déjà validée, tout comme celles des infatigables René et Corine. Il devait s'agir de ma dix-septième saison d'affilée comme joueur à Cardonnette, soit plus de la moitié de ma vie ; mais aussi de ma dixième en tant que président de l'association. **Finalement, tout s'est subitement arrêté avant même la reprise du championnat et le club de Cardonnette a fait forfait général, en demandant à se mettre en inactivité partielle.**

Cette fin brutale a plusieurs raisons : depuis un moment déjà, et comme beaucoup d'autres petits clubs, il devenait difficile pour l'association de répondre à toutes les nouvelles exigences imposées par la Ligue et le District, dont celles de fournir parmi nos licenciés un arbitre chaque dimanche ou de créer une équipe de jeunes. Pour ne pas avoir su satisfaire ces deux exigences, notre club s'était vu rétrogradé dans la division inférieure, alors même qu'il avait gagné le championnat un an plus tôt, et se voyait très contraint dans la possibilité de recruter de nouveaux joueurs.



A ces difficultés s'en ajoute une autre, plus pénible à accepter : le manque d'investissement et de motivation de nos licenciés et le manque de nouveaux bénévoles. Jamais l'équipe de Cardonnette n'a dû annuler autant d'entraînements ou déclarer forfait aussi souvent le dimanche que l'année précédente.

Je me souviens encore de mon premier match effectué à Cardonnette alors que je n'avais pas encore mes dix-sept ans. J'avais réussi à marquer un premier but quelques minutes à peine après être rentré sur le terrain (finalement, après toutes ces années, j'aurai bien plus souvent tracé le terrain que trouvé le chemin des filets). C'était l'époque où Alexandre et moi arrivions tout jeunes au club, avec déjà Julien, Arthur, Mickael, Guillaume, Laurent et René sur le terrain... Je n'ai jamais été le meilleur de l'équipe mais j'ai rempli au mieux



mon rôle d'arrière latéral. Il s'agissait de participer à la défense tout en proposant des solutions sur le côté. Si j'ai eu la chance de mettre quelques buts, je me suis surtout amusé toutes ces années à monter et à longer

mon côté, à « mordre la ligne », tantôt à gauche, tantôt à droite ; toujours avec ce numéro « 3 ».

Depuis mon arrivée au club, **nous avons remporté à deux reprises le championnat et célébré deux victoires en coupe.**

La sortie du covid avait été difficile mais nous avons réussi à recréer un groupe compétitif et avons réalisé une superbe saison avec notre victoire en championnat. Encore mieux, nous avons réussi à maintenir un gros noyau de joueurs issus du village. Jouer à Cardonnette, c'était avant tout jouer avec les amis de mon enfance ; toute cette génération qui avait appris le football sur la place du village dès l'âge du collège. Ces dernières années – chose devenue tellement rare dans les clubs – nous avons la possibilité d'aligner une équipe composée quasi-exclusivement de jeunes du village. En jouant arrière gauche sur le terrain, je retrouvais à ma droite, au centre, Louis-Victor, capitaine de la défense. Devant moi, il pouvait y avoir Alexandre, Morgan ou Antoine L. Au centre du terrain, il y avait également ce trio infernal composé de mon frère, Pierre, de Valentin et d'Antoine C. Enfin, Quentin était là pour coacher sur le côté et, à plusieurs reprises, Guillaume a profité d'un court passage pour nous arbitrer. Et nous savions gagner ; c'était ça « jouer à Cardonnette ».



Finalement, pour moi, le football était presque secondaire. Être au club, puis présider le club, a été pour moi l'occasion de créer et de maintenir un vrai groupe d'amis. Les victoires importaient et la course au championnat avait son importance, bien évidemment, mais cela n'a jamais été ma première motivation. Je me suis investi à fond pour faire perdurer l'esprit familial de Cardonnette. En dehors des 90 minutes de match le dimanche après-midi, nous avons toutes les occasions de nous retrouver entre nous et de partager des moments, que ce soit à l'occasion des entraînements, des troisièmes mi-temps, des repas d'après-match ou encore des nombreux événements tout au long de l'année. **Certes, le club de Cardonnette n'a jamais eu l'ambition d'être un club d'excellence, mais il a toujours été un club familial qui mettait en avant l'esprit d'amitié et de solidarité.** Tout le monde a toujours été accueilli de la meilleure des façons et tous les licenciés s'accordent sur le fait que Cardonnette était une grande famille. Pendant toutes ces années, j'ai rencontré des dizaines de personnes avec qui il aurait été impossible de nouer des liens sans l'association. Et de simples joueurs rencontrés dans les vestiaires sont devenus parmi mes meilleurs amis : Timothée, Jonathan, Pierrick, Pierre, Rémi, Hicham, Steffen, Alexis, Anthony, Tom, Loïc, Vincent... Venir au stade pour retrouver avant ses amis, c'était cela aussi « jouer à Cardonnette ».



Si je ne devais garder qu'un seul souvenir de ces années passées dans le club, ce serait ces sorties en VTT jusqu'à la mer que nous avons réussies à organiser trois années de suite. Partis à une vingtaine la première fois, nous avons quitté Cardonnette pour rattraper le chemin du halage et aller jusqu'au Crotoy. A chaque fois, nous passions la nuit en tentes dans un camping avant de reprendre la route (ou le train) le lendemain. Cela a donné lieu à des moments et des soirées inoubliables : chacun garde encore sa petite anecdote et le récit de nos exploits revient encore très régulièrement.



Plus que jamais ces dernières années, l'ACF Cardonnette était devenu « mon » club, non par désir de tout gérer mais parce nous avions de moins en moins de bénévoles. Dernier à me battre pour que le club se maintienne, j'ai aussi été le premier à réaliser qu'il n'y aurait pas de nouvelle saison... Forcément, je suis le premier déçu par la fin de cette aventure mais aussi tellement frustré que le groupe ne se soit pas battu davantage pour maintenir l'équipe...

Croisons les doigts pour revoir un jour les joueurs de l'ACF Cardonnette sur le terrain...

Fabien, Président de l'ACF Cardonnette.

VIE CULTURELLE



Des changements à la Médiathèque

La Médiathèque de Cardonnette a intégré le réseau des bibliothèques d'Amiens Métropole.

A partir de janvier 2025, vous aurez accès à **une offre plus élargie**. En plus des livres et des DVD, vous pourrez emprunter des jeux de société et accéder à des ressources numériques : des films, de la musique, la presse, des cours en ligne.

Grâce à votre compte lecteur, vous pourrez également **réserver des documents dans l'ensemble des bibliothèques d'Amiens Métropole**. Pour obtenir votre carte de lecteur, pensez à vous munir d'un justificatif de domicile.

Afin de vous tenir informé de l'actualité des bibliothèques, consultez le compte Facebook bibliothèques Amiens Métropole.

Attention, le mail de la médiathèque change : bib.cardonnette@amiens-metropole.com

En novembre, pour la programmation sur le Japon, nous vous avons choisi **un atelier Manga avec Anthony Rico, mangaka professionnel.**

Le 6 Décembre, le Safran, en partenariat avec le Théâtre Impérial - Opéra de Compiègne, nous propose de nouveau **un concert, « Un Tour de France » avec le Trio Ayonis dans l'église de Cardonnette.**



Arbre de Noël pour les enfants

Vendredi 13 décembre à 18 h 30

Jimmy Loock présentera Excentricks ! Un spectacle aussi déjanté qu'explosif où s'entrechoquent folie, magie moderne et extravagances. Gare aux turbulences !



Un jouet sera remis aux enfants de moins de 11 ans présents ou excusés.

Pour les nouveaux habitants, pensez à les inscrire avant le 30 octobre à la mairie, aux heures d'ouverture, afin que le Père Noël ne les oublie pas.

La palette variée du répertoire de ce programme où se mêlent extraits d'opérettes, mélodies et chansons françaises, de compositeurs connus ou moins connus, nous transportera à travers nos magnifiques régions et villes françaises. Imaginez réunis Massenet, Bourvil, Dutronc, Legrand, N. Boulanger, Kosma, Trenet, Nougaro et Canteloube ! Une belle soirée à venir !

Vous retrouverez aussi à la fin du programme toutes les animations à la Médiathèque de Cardonnette pour ce dernier trimestre.

Les places étant limitées, n'hésitez à réserver dès maintenant auprès de Marie-Pierre ou en ligne sur le site Amiens Métropole > AGENDA > Localisation > Médiathèque de Cardonnette.

Pour votre information, la médiathèque sera fermée du 23 décembre au 5 janvier 2025.

A très bientôt !
L'équipe de la Médiathèque



HORAIRES D'OUVERTURE

Lundi 17h00-19h00
Mercredi 10h00-12h00 :: 14h00-18h00
Samedi 9h00-12h00



Retrouvez notre actualité sur notre page Facebook : **Médiathèque de Cardonnette** et sur le portail <https://cardonnette.bibenligne.fr>



OCTOBRE

5

ATELIER « JARDIN SONORE ET SENSORIEL »

proposé par Laetitia Douwes

0-3 ANS ET LEURS PARENTS

À 10h - Durée : 45 minutes - 10 places

Un moment partagé pour chanter, jouer, explorer des matières sonores et sensorielles avec son tout petit.

09

ATELIER DE FABRICATION DE POMPONS

proposé par Marie Sénécat

A PARTIR DE 6 ANS

À 14h30 - Durée : 1h30 - 10 places

Viens décorer la médiathèque aux couleurs d'Octobre Rose

19

ATELIER FLOCAGE DE TEE-SHIRT DANS LE CADRE D'OCTOBRE ROSE

proposé par la Machinerie

POUR LES ADOLESCENTS ET LES ADULTES

À 10 h - Durée : 2h - 12 places

Les participants vont découvrir le dessin vectoriel, la découpeuse vinyle et le transfert grâce à la presse à chaud.

Un tee-shirt noir ou blanc sera fourni

20

LA MARCHÉ ROSE

À 9h30 - Durée : 2h - Sans inscription

23

SPECTACLE CONTÉ ET CHANTÉ « LES PETITS BERCÉS »

par la Compagnie La Vache Bleue dans le cadre du festival Des parents, des bébés.

DÈS LA NAISSANCE JUSQU'À 4 ANS

À 16 heures à la salle des fêtes - Durée : 30 minutes

Un moment en-chanté avec son histoire, ses chansons, ses albums, ses comptines, ses jeux de doigts et jeux de cordes... Un spectacle conté et chanté sur le temps pour les tout-petits et les tout grands qui traînent avec eux !

30

RACONTE-MOI DES HISTOIRES... D'HALLOWEEN

Lecture avec Sylvie

POUR PETITS ET GRANDS

À 11h - Durée : 30 minutes

Viens écouter des histoires de sorcières, de citrouilles, de fantômes, des histoires qui font (un peu) peur !

Viens déguisé, c'est la fête d'Halloween !

NOVEMBRE

1

SOIRÉE JEUX DE SOCIÉTÉ

avec Fabien

À partir de 19h30 jusque 23h

À PARTIR DE 16 ANS - Sur inscription

Venez découvrir ou redécouvrir des jeux de société et passer un moment convivial.



13

ATELIER DES SAVANTS FOUS : LES SAVANTS MÈNENT L'ENQUÊTE

POUR LES 5/12 ANS

À 14h - Durée : 1h30 - 15 places

Viens découvrir le métier de la Police Scientifique en réalisant une enquête. Tu comprendras l'importance du relevé d'indices et du travail d'équipe. Empreintes digitales, étude de poudres, extraction d'ADN, viens réaliser des expériences et découvrir la clé du mystère.

6

SOIRÉE JEUX DE SOCIÉTÉ

avec Fabien

À partir de 19h30 jusque 23h

À PARTIR DE 16 ANS - Sur inscription

6

CONCERT « UN TOUR DE FRANCE »

par le Trio Ayonis

Concert dans l'église proposé par le Safran

TOUT PUBLIC - À 20 h

Durée : 1 h - 100 places

Trois jeunes artistes, le ténor Enguerrand de Hys, la clarinetteste Elodie Roudet et le pianiste Paul Beynet nous proposent un tour de France en 60 minutes et en musique !

18

ATELIER ARTISTIQUE

proposé par Mathilde Leroy, plasticienne

POUR LES TOUT-PETITS 0/5 ANS ET LEURS ACCOMPAGNANTS

À 10h - Durée : 1h - 10 places

30

REGARDS SUR LE JAPON DÉCOUVERTE DESSIN MANGA

par Anthony Rico

À PARTIR DE 8 ANS

À 10h - Durée : 2h - 12 places - Matériel fourni

Passionné (e) de manga ? Dessinateurs et dessinatrices en herbe ou confirmés ? Viens dessiner ton propre personnage manga.

11

RACONTE-MOI DES HISTOIRES... DE NOËL

Lecture avec Sylvie

POUR PETITS ET GRANDS

À 11h - Durée : 30 minutes

Places limitées - Inscription obligatoire par téléphone au 03 22 91 13 64
aux heures d'ouverture de la Médiathèque ou par e-mail : bib.cardonnette@amiens-metropole.com